

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Etranj. y Ultr. 24  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la administracion calle del Rubio núm. 23

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

### ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando en importe en Madrid ó envián-  
dole en metálico, España ó sellos de correo  
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23  
que no servirá la que no está pagada.

AÑO XVI--NUM. 4,909 DE LA NOCHE.

MADRID, JUEVES 27 DE AGOSTO DE 1863.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

#### PRIMERA EDICION

Ayer recibimos los siguientes DES-  
PACHOS TELEGRAFICOS:

Francfort 25.

Parece que el directorio se compondrá de siete miembros: dos nombrados alternativa-  
mente por Sajonia, Hannover y Wurtem-  
berg; dos por otros príncipes alemanes con  
voto cada uno; y los tres restantes por Aus-  
tria, Prusia y Baviera.

La sesion de ayer tuvo por resultado dar  
un paso hacia la unidad. Los soberanos guar-  
dan secreto respectivamente á los debates; no se ha  
resuelto la cuestion de presidencia del direc-  
torio.

Breslau 25.

Confirrase la noticia de que los insurrec-  
tos han destruido los puentes del ferro carril  
de Varsovia á Viena. No ha llegado ningun-  
a correspondencia.

Berlin 25.

Un despacho de M. Bismark á M. Sydon,  
representante de Prusia en Francfort, dice  
que la reforma no corresponde ni á la posi-  
cion de la monarquia prusiana, ni á los in-  
tereses del pueblo alemán.

Londres 25.

Noticias de Nueva York del 13, dicen que  
hay grande agitacion en la California me-  
ridional; ténese una sublevacion en favor  
del Sur. Las situaciones de los beligerantes  
enfrente de Charleston, siguen siendo las  
mismas.

Paris 26.

En la Bolsa de hoy quedaban el 3 por 100  
interior español, á 60 0/0; el exterior, á  
60 0/0; el diferido, á 60 0/0; la amortizable,  
24 1/2. El 3 por 100 francés, á 87.43, y el  
4 1/2 á 96.70

Londres 26.

Los consolidados ingleses quedaron de 93  
1/4 á 3/8.

La Verdad sigue combatiendo la circular  
sobre reuniones electorales, á pesar de lo  
cual sigue llamándose amiga del mi-  
nisterio.

La Espanza está publicand una serie  
de articulos para combatir el impio libro  
de Mr. Renan *La Vida de Jesus*.

Un misionero catalan escribe desde  
Mardin (Mesopotamia) una curiosa carta  
fecha el 13 de junio, de la cual trasla-  
damos el adjunto párrafo: «Sesenta fami-  
lias se han convertido auevamente, en su  
mayor parte armenias, y á mis se decla-  
ran otras muchas en las aldeas, por ma-  
nera que si se puede obtener del gobier-  
no la separacion en los tributos, la cose-  
cha será numerosa en esta mision de Pa-  
dres capuchinos españoles. Ann en la  
parte de Gasira, hacia la ciudad de Nini-  
ve, se despliega un movimiento general  
entre los herejes para abrazar la Religion  
católica.»

En la iglesia de religiosas agustinas re-  
coletas de Santa Isabel se celebrarán so-  
lemnes funciones hoy y mañana. La pri-  
mera, por las hijas de Maria, ó sea reli-  
giosas escolapias encargadas del colegio  
que está en el mismo edificio, á San José  
de Calasanz, cantando las señorías edu-  
candas en la misa. La segunda la dedica  
la expresaria comnidad á su Gran Padre,  
doctor de la Iglesia y fundador, San  
Agustin, asistiendo este día á los divinos  
oficios la música de la real capilla, por  
concesion de S. M. la Reina, y por la tar-  
de habrá procesion y visita de altares.

Con motivo del nuevo circo de fieras  
que provisionalmente se ha establecido  
en la calle de San Juan, hay á todas horas  
en aquel sitio una porcion considerable  
de muchachos y gente desocupada, sin  
mas objeto que escuchar los rugidos del  
leon y demas animales que allí se encier-  
ran. Anteañoche, como ha sucedido ya  
otras veces, hubo de pronto una alarma  
en que todos principiaron á correr, esten-  
diendo la voz de que se habia escapado de  
la jaula una de las fieras. Para evitar esto  
convendria que los agentes de la autori-  
dad impidieran aquella reunion, espe-  
cialmente en las horas de la tarde, en que  
suele ser mas numerosa.

El cardenal arzobispo de Toledo, el se-  
ñor patriarca de las Indias y el brigadier  
Riquelme salieron anteayer de la Granja  
para esta corte. Ayer miércoles lo veri-  
ficaria el general Serrano con su familia.

Acercá de la oposicion levantada con  
motivo de la circular del 20 de ago-  
sto, dice *La Epoca* que quisiera que se  
declamase algo menos, que no se inten-  
tase estraviar la opinion del pais con exa-  
geraciones de una critica acerba dirigida  
contra una medida que deja al cuerpo  
electoral tal como está constituido, que  
no suprime ningun derecho existente, y  
para cuya ejecucion el gobierno está leal-  
mente dispuesto á dar todas las facilita-  
des imaginables, segun manifestó el se-  
ñor ministro de la Gobernacion á la co-  
mision de los progresistas.

Dice *La Epoca* que, á juzgar por las opi-  
niones de los mismos progresistas, no es  
todo virtud, ni todo abnegacion, ni todo  
sacrificio lo del retraimiento en mente de  
las urnas electorales; porque no obstante  
la reorganizacion del partido, y á pesar  
de haber recuperado un jefe activo, aquel  
no se las promete muy felices en la lu-  
cha.

Mientras que los progresistas gritan  
contra la circular del Sr. Vaamonde so-  
bre las reuniones electorales, los demó-  
cratas, que son un partido mas avanzado,  
dicen que por efecto de esa circular el go-  
bierno y su delegado en esta provincia  
ha venido á reconocerles como partido  
legal. *La Discusion* podrá hacerse todas las  
ilusiones que quiera sobre este punto; pe-  
ro la autoridad superior de Madrid, al  
otorgar su permiso para reunirse á varios  
electores demócratas, no lo ha concedido  
á los demócratas, sino á los electores, co-  
mo estaba en el caso de concederlos á cuan-  
tos lo solicitasen, reuniendo el derecho  
electoral, siempre que se sujetasen á las  
condiciones que establece dicha circular.

Tanto los periódicos de Viena como los  
de Berlin, aunque en diferente forma,  
hablan de la necesidad de la consolida-  
cion de la Alemania en vista de las even-  
tualidades de que la Francia quiera apoderarse  
de las provincias del Rhin. *La Prensa* de Viena se expresa así: «Preciso  
es que se convengan bien de ello en Ber-  
lin; no hay un solo hombre político en  
Viena bastante depravado para querer  
abandonar el Rhin á los franceses. Cuan-  
to malo ha hecho la Prusia contra nos-  
otros no ha podido siquiera ahogar el  
sentimiento de los austriacos respecto á  
la inviolabilidad del suelo alemán, y si  
la obra emprendida actualmente en  
Francfort goza de tanta popularidad en  
el Austria alemana, esto prueba que las  
poblaciones han conservado en ella el  
sentimiento de su nacionalidad. Cuanto  
está pasando en el seno del Congreso de  
soberanos prueba tambien que el Austria  
no quiere aprovecharse de los apuros de  
la Prusia.» Por su parte *la Gaceta de la  
Cruz de Berlin* manifiesta claramente no  
querer la fusion completa de la Alema-  
nia como los ideólogos que se ocupan de  
esos proyectos, pero si quiere, como todo  
alemán verdaderamente pensador y sé-  
rio, la unidad militar contra el extranjero,  
y particularmente contra la Francia.

Una carta de Nápoles dice que la mani-  
festacion anti-napoleónica anunciada para  
el 15 se verificó al fin aunque en otra  
forma que la proyectada, el día diez y  
siete. A las ocho de la noche del ci-  
tado día, como unos 300 individuos acom-  
pañaron por la magnífica calle de Toledo,  
á la música de la octava legion de la Guar-  
dia Nacional y al pique de la guardia  
de palacio y subieron por dicha calle hasta  
la puerta de Alba, con la guardia salian-  
te que pertenecía á la séptima legion. Du-  
rante el trayecto, tanto á la ida como á  
la vuelta, gritaba la multitud, ¡Yunol, Yunol,  
al mismo tiempo aparecian individuos  
que llevaban estatuitas de Garibaldi, ilu-  
minadas con bugías. Estos individuos se  
pusieron á la cabeza de la demostracion.  
Los que la componian volvieron á las  
cinco, é hicieron resistencia á la guardia  
de seguridad pública, que los intimaron  
repetidas veces que se dispersasen. El es-  
cándalo fué aun mayor en el café de *Italia*  
en el que fué preciso dispersar á los grupos  
que gritaban: ¡Viva Garibaldi! y arres-  
tar á uno de los mas arborizados y travi-  
sados. Numerosas patrullas de guardia  
nacional recorrian en todos sentidos la  
calle de Toledo para impedir mayores  
desórdenes.

—Decláase que se preparaban nuevas  
manifestaciones, y se aseguraba que se-  
rian coronadas con la del 23 de agosto en  
comemoracion del suceso de Aspromonte.  
Las autoridades estaban decididas á  
impedirlo á todo trance.

Tambien anuncia una carta de Potanza  
que la noche del 12 se cometió en aquella  
poblacion una tentativa de asesinato con-  
tra Tomistoles Solera, distinguido preta  
italiano muy conocido en Madrid y Bar-  
celona, y en la actualidad Inspector cen-  
tral de policia en la Basilicata. Al subir la  
escalera de su casa, un desconocido le  
disparó una pistola cargada con dos ba-  
las; pero felizmente el autor del libelo  
del *Nabuco* quedó ileso. Las dos balas le  
agujerearon el sombrero.

Ayer á última hora recibimos de la  
Agencia Havas el siguiente DESPACHO  
TELEGRAFICO:

Paris 26 (por la noche)

«*La Patrie* dice que el ministro pleni-  
potenciario anglo americano en esta capital  
comunicará esta semana á Mr. Drouhin de  
Lhuyes una protesta contra el establecimien-  
to del imperio en Méjico. América lo con-  
sidera como una amenaza á su independen-  
cia.»

«*La France* asegura que no existe pro-  
testa formal por parte de América contra el  
establecimiento del imperio en Méjico.»  
Esta noche regresa el emperador y el tá-  
bado presidirá el Consejo de ministros.

#### SEGUNDA EDICION.

El parte del primer médico de Cámara  
publicado hoy en la *Gaceta*, dice que S. M.  
el rey continuaba ayer aliviado.

Por real decreto de 19 del actual se ha  
concedido á D. Bernardo y D. Prudencio  
Iglesias y demás asociados la autorizacion  
que han pedido para fundar una sociedad  
anónima que se titulará *Compañía general  
de Crédito Ibérico*. Durante los primeros  
cincos años, á contar desde la constitucion  
de la sociedad, compondrán el consejo de  
administracion de la misma los accionis-  
tas; Duque de Berwick y de Alha, mar-

qués de Perales, D. Manuel de la Fuente  
Andrés, D. Manuel Lebron, D. Manuel  
Gomez, D. José de la Puente, D. Bernar-  
do Iglesias y D. José Ravel, pero sus  
nombramientos quedarán sujetos á la  
confirmacion de la primera junta general.

Por real órden de 4 del corriente ha si-  
do nombrado, en virtud de oposicion libre  
y á propuesta del tribunal de censura,  
oficial sesto de la junta general de Estadística,  
con el sueldo de 10.000 rs. anuales,  
D. Francisco Casaldueño, oficial de la  
clase de cuartos de la seccion de Fomento  
de la provincia de Murcia.

Ha sido nombrado segundo comandante  
de la fragata *Petronila*, el capitán de  
fragata D. José Maymo y Roig.

Los médicos forenses de Almería han  
dirigido una oposicion al gobierno soli-  
citando que se les asigne sueldos fijos co-  
mo á los de Madrid, ya que hasta ahora  
no han podido cobrar la parte que les cor-  
responde por su trabajo en razon á no ha-  
berse hecho todavía la liquidacion proce-  
dente.

El Dr. Schachand emplea con buen re-  
sultado para combatir las intermitentes  
las inyecciones subcutáneas del sulfato de  
quinina. Al efecto carga una pequeña je-  
ringa con diez ó doce gotas de una diso-  
lucion concentrada de sulfato de quinina  
(5 centigramos de la quinina por 4 gotas  
de agua activada con 1 de ácido sulfúrico)  
perfora la piel en cualquier parte con  
una lanceta y por la abertura intro-  
duce la inyeccion en el tejido celular. Por  
lo general hace la inyeccion á la mitad  
del acceso y el resultado es brillante y se-  
guro.

Para las clases de agricultura, artes y  
comercio de la real sociedad aragonesa  
de Amigos del País, en el actual trienio,  
han sido nombrados: presidentes, los se-  
ñores baron de la Linde, D. Francisco  
Zapatero y Gomez y D. Juan Brull; y se-  
cretarios, los Sres. D. Zacarias Luigo y  
Serdana, D. Teodoro Cavero y D. Deside-  
rio de la Escosura.

Hace diez ó doce dias se presentó en  
Montserrat un jóven de buena porte, que  
tenió una celda, segun costumbre en los  
romeros, y al día siguiente recorrió las  
ermitas, acompañado de un guia. Al vol-  
ver al monasterio se encerró en su cuarto  
y al día siguiente se encontró el cuarto  
vacío, con todo el equipaje del viajero.  
Búscosele por todas partes y fué completa-  
mente imposible dar con él. La guardia  
civil y los guarda-bosques han practicado  
diferentes registros por bosques y breñas,  
sin poder dar con él. El infeliz ha dejado  
escritas dos cartas, expresando, aunque  
no en términos claros, la idea de suicidarse.  
Se cree que se haya despedido en  
alguna de aquellas simas.

El incendio que estalló hace pocos dias  
en la pesada de la Cadena, en Zaragoza,  
volvió á reproducirse el domingo, si bien  
con menos intensidad, quedando apagado  
en pocas horas, sin que ocurriese desgra-  
cia alguna.

En el discurso del presidente del Con-  
greso católico de Malinas, es digno de  
atencion el siguiente párrafo:

«El país solo puede conservarse con el  
acuerdo de dos grandes principios: el ca-  
tolicismo y la libertad. Quiere el catolicismo,  
porque es la condicion necesaria de  
la civilizacion moderna, y tratar de  
destruirlo equivale á tratar de volver á la  
barbarie; quiere la libertad porque Dios  
la quiere, porque creó al hombre libre,  
porque le creó para él, y porque ningun  
poder del mundo tiene derecho para ar-  
rebatirle la libertad, que es el primero de  
los bienes; pero cuanto más imperiosa es  
esta necesidad, tanto más necesario es el  
freno de la religion para equilibrar las  
malas pasiones que agitan en el día á los  
pueblos y los empujan á los abismos y á  
la anarquía, y desde allí al cesarismo, co-  
mo último medio de salvacion.»

El pugilismo está lejos de estinguirse  
en Inglaterra, y el principio del otoño va  
á ser marcado por una porcion de singu-  
lares combates que se están arreglando  
en este momento á ciencia y paciencia de la  
policia y las autoridades. Recientemente  
ha sido muerto de un trompis un pugilista,  
y el martes de la semana pasada se  
han medio matado dos mas para disputar  
la respetable suma de libras esterlinas  
400, ó sean 2,000 duros. Los protagonistas  
de esta lucha son dos pugilistas de  
profesion llamados el uno Travers y el  
otro Dillon, y su primer encuentro tuvo  
lugar en Tivyford, en presencia de un  
gran número de aficionados á tan brutal  
y desmoralizador espectáculo. Despues de  
haberse acometido con la furia de cos-  
tumbre, 33 veces en el espacio de una  
hora y 46 minutos, y desargándose algu-  
nos centenares de terribles trompis en la  
cara, el pecho y la cabeza, intervino la  
policia y tuvieron que retirarse á termi-  
nar la lucha á algunas millas de distan-  
cia. En Wargrave Ferry comenzaron de  
nuevo el combate, que duró 14 minutos  
mas; pero la policia intervino de nuevo y  
los combatientes tuvieron que marchar á  
otro punto llamado Taplow. Travers decli-  
nó sin embargo, no poder continuarla  
al llegar aquí, por haber recibido lesion  
interior en el curso de tan desesperada  
lucha, lo cual probó con un certificado de

un cirujano llamado al efecto. El co al ato  
ha quedado por lo tanto aplazado.

Dice *El Contemporáneo* que al reconoci-  
miento del archiduque Maximiliano, da-  
do que llegue á ocupar el trono de Méjico,  
deben preceder negociaciones, así sobre  
nuestras pasadas y justas exigencias, co-  
mo sobre otras cosas que son de tan gran  
interés para España.

Se ha presentado á la Academia de  
ciencias de Paris una memoria sobre el  
enyesamiento de las tierras. En ella se da  
cuenta de los ensayos hechos por el au-  
tor, P. Deherain, con objeto de poder de-  
terminar la manera de obrar el yeso em-  
pleado como abono. Segun Deherain, el  
yeso obra aumentando la solubilidad de  
la potasa; y las consecuencias prácticas  
que deduce, consecuencias conformes con  
la observacion de muchos labradores, son  
que el enyesamiento es particularmente  
provechoso á todas las semillas en cuya  
composicion entra en gran dosis la pota-  
sa. En este caso se encuentran la remolacha,  
los nabos, los guisantes, el trébol,  
la alfalfa y demás plantas análogas; que  
el enyesamiento es apenas sensible á los  
cereales, que son especialmente avidos de  
abonos azoades, de fosfatos y de silice; y  
que el yeso debe esparcirse despues de  
estar nacidas las plantas y cultivadas, y  
no antes, por la razon de hacerse la pota-  
sa inmediatamente soluble con su con-  
tacto.

De una carta de Paris tomamos las si-  
guientes noticias:

El emperador sigue siendo muy dadi-  
voso y complaciente con el nuevo mi-  
nistro, Mr. Daruy, á quien ha regalado una  
casa de campo en Villeneuve Saint Geor-  
ges.

—Dícese que ha salido un ayudante de  
campo del emperador para el palacio de  
Miramar, residencia del archiduque Ma-  
ximiliano cerca de Trieste.

—Mr. Drouyn de Lhuys estará ausente  
en uso de licencia del 1.º al 15 del próxi-  
mo setiembre, lo cual es un nuevo testi-  
monio de las tendencias pacíficas de la  
situacion.

—El jueves se firmará un decreto en  
virtud del cual las poblaciones que tienen  
cauallas deberán dejarse abiertas to la  
noche en tiempo de paz, como las demás  
poblaciones. Hace tiempo que los habi-  
tantes de las poblaciones fortificadas re-  
clamaban esta disposicion.

El Congreso de Malinas ha concluido,  
como todos con un gran banquete servi-  
do en la sala principal del pequeño semi-  
nario de este pueblo. La última sesion tuvo  
lugar en la capilla de este establecimien-  
to. A esta sesion siguió otra reunion en la  
iglesia metropolitana de S. Rombert. Pre-  
dicaron el P. Dorck y el abate Mermillan  
de Génova. En seguida, Mons. Sterlx,  
cardenal arzobispo de Malinas, aconsejó á  
los miembros del Congreso que no se  
jotaran de su obra por mas útil que sea.

Los ingleses trabajan para dispersar á  
sus obreros del Laneshaire; pero al mis-  
mo tiempo no desprecian medio algu-  
no de aumentar las importaciones del  
algodon. Ultimamente han descubier-  
to nuevos campos donde cultivar este ar-  
tículo, principalmente en Aleppo; tambien  
en Buenos Aires, Puerto Rico y el Para-  
guay, mas sin gran esperanza de éxito.  
Desde el 1.º de enero del corriente año  
hasta fines de la primera semana del  
mes actual han importado de todos los  
puntos del mundo 892,673 pacas contra  
599,262 que importaron en el correspon-  
diente período de 1862. Las remesas se-  
manales que llegan á Liverpool, indepen-  
diente de los Estados confederados del  
Sur, ascienden á 27,000 pacas por sema-  
na, lo cual mantendría trabajando cuatro  
dias en cada una á los operarios si no fuere  
reexportado para el extranjero, ó mono-  
polizado por los especuladores. Estaño que  
viene por este tiempo se calcula que di-  
cha cantidad se aumentará con 10,000  
pacas mas semanalmente; y con la dismi-  
nucion de los industriales y otras medi-  
das no menos eficaces que se están to-  
mando, se cree que desaparecerá de una  
manera permanente tan severa crisis.

Segun el *Diario Francés de New-York*, la  
suma de los hombres que habian sido  
heja en los ejércitos beligerantes de los  
Estados- Unidos hasta 22 de junio último,  
ascendia á 707,796 individuos en esta  
forma:

Federales.	
Muertos.....	43,174
Heridos.....	27,027
Prisioneros.....	68,118
Muertos de enfermedad.....	280,000
489,119	

Confederados.	
Muertos.....	20,893
Heridos.....	67,613
Prisioneros.....	22,169
Muertos de enfermedad.....	196,000
246,675	

Resulta una diferencia, pues, á favor de  
los confederados de 21,442 hombres; pe-  
ro hay que tener en cuenta la fuerza total  
de ambos ejércitos, y que en este cálculo  
no se incluyen las consecuencias de las  
últimas famosas escursiones del general  
Lee.

Se ha celebrado en Stokolmo el Congre-  
so de los naturalistas escandinavos á pre-

sencia del rey y del príncipe Oscar, y ba-  
jo la presidencia del profesor Malmsten,  
consejero de Estado. Han asistido un  
cientos miembros. El presidente abrió la  
sesion con un discurso sobre los progre-  
sos de la historia natural y el estado ac-  
tual de esta ciencia.

La temperatura no escedió ayer en su  
máximo de 20º Reaumur y de 21º8  
sol.

*Las Novedades* declara hoy que no cree  
que el partido progresista haya de ser el  
llamado á heredar al ministerio actual, y  
dice que por consiguiente, la protesta  
contra la circular de 20 de agosto no ha  
podido tener por objeto provocar una cris-  
is ministerial.

Anuncia *El Diario Español* que anoche  
llegaron á Madrid los señores Oldaza y  
Sagasta. Segun *Las Novedades*, á quien de-  
bemos suponer mejor informado, dice,  
con respecto al Sr. Oldaza, que llegará á  
Madrid mañana por la noche, y que  
hoy estará en Zaragoza.

*La Discusion* propone la abstencion no  
solo de las reuniones electorales, de los  
comicios y de las Cortes, sino hasta de la  
prensa si es preciso, y escita á los pro-  
gresistas á que hagan lo mismo.

Ha llegado á esta corte el ex-diputado  
demócrata D. Estanislao Figueras, des-  
pues de su escursion por Cataluña.

*El Contemporáneo* espera que para prin-  
cipios del próximo mes y con la vuelta  
de la corte á Madrid, la política entrará  
de lleno en un período de entumecion y  
vida que ahora solo tiene á intervalos.

Dice *El Contemporáneo* que los progre-  
sistas, en la expectativa de una próxima  
conferencia entre sus jefes, se mantienen  
con el arma al brazo, y que pasado el pri-  
mer momento de ofusacion, los mas tem-  
plados comienzan á creer inconveniente  
la abstencion proyectada.

Anuncian de Constantinopla que el re-  
gimiento cuerpo de ejército ha recibido ór-  
den de salir para Schumla, en donde ha  
dispuesto el gobierno turco que se orga-  
nice un campo de observacion. Esta im-  
portante disposicion ha empezado á plan-  
tearse, y el 11 de este mes S. M. I. el sul-  
tan pasó revista al tercer batallon de ca-  
zadores de á pie, el segundo regimiento  
de infanteria de línea y al tercer batallon  
de los nuevos otomanos, los cuales em-  
prendieron la marcha al siguiente día con  
direccion á Schumla.

En Paris se dudaba que hubiesen sido  
entregadas al príncipe de Gortscheoff las  
nuevas notas de las potencias occidentales;  
y con este motivo dice *la Patrie* que  
en Viena y en Londres se aseguraba que  
dicha comunicacion no habia sido hecha  
todavía, porque el príncipe de Gortscha-  
koff no ha contestado á los embajadores  
que tenian solicitada una audiencia ó en-  
trevista oficial.

El duque soberano de Anhalt-Bern-  
bourg, cuya ausencia del Congreso de  
principes alemanes hemos indicado, fa-  
lleció el día 19. A consecuencia de este  
suceso, la dinastía de Bernbourg se ha  
estinguído y el ducado pasa á la rama  
antigua de Anhalt-Dessau. Queda por  
consiguiente reducido á 34 el número de  
los soberanos confederados de Alemania.

En una fabrica de papel de New-York  
se ha construido una faja de 89 púladas  
de ancho y 40,000 pies de longitud, ó  
sean cuatro leguas mas que menos.

El último censo de Irlanda comprende  
una poblacion de 5,798,667 habitantes, de  
los que 742 pasan de 100 años.

La ciudad de Shanghai (China) progre-  
sa rápidamente: reúne ya 1,800,000  
habitantes.

En el colegio de Francia va á estable-  
cerse una clase de la lengua annamita en  
beneficio de la colonia de Cochinchina.  
Esta cátedra se confiará á un misionero  
muy instruido.

El doctor Testelin emplea contra los  
sabones una mezcla de una parte de  
tintura de iodo y tres de licor de Labar-  
raque. Con esta mezcla se dan ligeras un-  
turas sobre la parte enferma que procura  
secarse despues al calor de la lumbre: se-  
gun asegura haber visto el autor, los sa-  
bones desaparecen á los tres ó cuatro  
dias. El mismo autor ha empleado siem-  
pre para las grietas miel caliente al vapor;  
no esta, al cabo de permanecer un rato  
en él, produce como la demás parte de  
su peso total de espuma que se va quitando  
poco á poco. Cuando ya no se pro-  
duce ninguna la miel pierde su consis-  
tencia propia y se vuelve acedosa; enton-  
ces se la aplica á las manos, despues de  
lavarlas, y se las frota con ella á fin  
que entren en calor.

Por la autoridad local de Elda (Alican-  
te) se ha hecho entrega formal del edi-  
ficio conventual de San Francisco al ad-  
ministrador del hospital de distrito creado  
en aquel punto, y que deba establecerse  
en el espresado convento.

El domingo último hubo una riña en el  
tiro de paloma en el Cabañal, resultando  
mortalmente herido Miguel Ferrer, hom-

bre sexagenario. El agresor fué un individuo tambien entrado en años y cuya vida pública y privada era insustentable, el cual se halla en poder de la justicia.

La escuela de adultos que mantiene el ayuntamiento de Valencia y que estaba abierta cierto número de días a la semana, ha sido declarada diaria y aumentada la asignación del maestro.

Dice un diario de Valencia que por el gobierno de aquella provincia se ha mandado á los alcaldes que dentro del término de ocho días remitan á la capital noticia exacta del número de extranjeros que haya en sus respectivas localidades, con espresion de su estado, sexo y edad.

El martes por la madrugada se levantó de su lecho uno de los Guardias civiles del puesto de las Ermitas (Córdoba) y saliendo al patio con la carabina, se le disparó, quedando muerto en el acto, no alcanzándole los auxilios que quisieron prestarle los demás guardias que andaban al oír el disparo. Se ignora la causa de este suicidio.

Desde el día 16 del próximo mes de setiembre hasta el 30 del mismo, estará abierta en la secretaria del instituto industrial, de diez á dos de la tarde, la matrícula para todos los años, y asignaturas de las enseñanzas superior de ingenieros industriales, de artesanos y profesional de comercio. Los aspirantes que deseen ser matriculados, previo examen, verificarán su inscripción antes del día 25. En este día empezarán los exámenes de ingreso, y las lecciones el 2 de octubre.

El 16 de setiembre próximo se subastará en el ayuntamiento el suministro de la cebada necesaria para los ganados de varios ramos dependientes de la indicada corporación, y el 17 habrá otra subasta para el suministro de paja para los mismos ganados.

El día 9 habrá otra subasta para el suministro de menestras que han de proveerse á los asilos de San Bernardino de esta corte y de Alcalá de Henares.

La Gaceta publica hoy un aviso para que las personas que deseen llevar á cabo el proyecto de colocar en el Teatro Real un aparato para elevar con facilidad los telones de la embocadura del mismo sin ayuda de arroyos ni contrapesos, presenten sus proposiciones en el ministerio de la Gobernación.

El reemplazo de sir James Hudson por M. Elliot, hermano político de lord Russell, continúa llamando la atención de la prensa inglesa y de la italiana. Entre las causas que motivaron esa determinación del Foreign-Office, se señala la de que el ministro británico en Turin se había italianizado tanto, que los despachos que dirigía á Londres eran el reflejo de la opinión dominante, en vez de ser juicios libres é independientes sobre el estado de las cosas en Italia. Pretendiese además que sir James Hudson había ido hasta el punto de favorecer los planes del general Turr cuando este emprendió su último viaje á Bucharest; planes que distaban mucho de conformarse con la política conservadora que sigue la Inglaterra en Oriente.

En Alemania los sucesos toman de día en día un sesgo mas importante. Empieza á preocupar á los partidos políticos la nueva actitud del Austria. Créese ver en ella un gran complot del partido y de la Alemania católicos, contra el partido y la Alemania protestantes, y se trata de relacionar, no sin fundamento, esa iniciativa del Austria con la grande Asamblea católica de Malines. Al parecer, el emperador Francisco José ha reemplazado á Napoleon III en el afecto del partido católico.

Segun las últimas noticias de la América central, el presidente de San Salvador ha sido abandonado por muchos de sus principales oficiales, y se ha visto obligado á cesar en la guerra con Guatemala. El general Mosquera, presidente de Nueva Granada, ha determinado convertir á Panamá en capital de la república. Debió llegar el 10 de agosto acompañado de sus ministros y del ejército para establecer su residencia en el dicho Panamá.

La estancia del emperador de Austria en Francfort se prolongará mas tiempo del primitivamente fijado pues desea no volver á Viena sin haber obtenido un resultado. No es probable, por consiguiente, que parta hasta fines de la semana actual. El gobierno austriaco hace los mayores esfuerzos para llegar á una solución cualquiera á fin de que no se diga que se han reunido los soberanos para demostrar de nuevo lo inútiles que son los proyectos de reforma.

Algunos de los príncipes reunidos en Francfort se han reservado discutir con sus ministros las principales cuestiones que pone en tela de juicio la reforma antes de emitir personalmente su voto. La asamblea de delegados mantiene en principio la Constitución imperial dada por el Parlamento de San Pablo á la nación alemana en 1849.

El 22 tuvo lugar en Francfort un gran baile en el hotel de los príncipes de Prusia en aquella población, al que asistieron todos los príncipes que forman el congreso de soberanos. Se pretende que el gobierno prusiano no está muy contento de que su consúl haya dado tal fiesta sin su consentimiento.

Nuevas correspondencias de Deva nos dan pensamientos del magnífico sarao con que el señor de Castejo ha inaugurado su bella casa, notable monumento del siglo XVI, restaurado con el buen gusto y

la inteligencia que distingue á su propietario. Unas cien personas, entre las que se veían algunas notabilidades políticas y literarias, y muy hermosas y elegantes damas, brillaban en aquellos artísticos salones, donde el noble tallado con las mas variadas y caprichosas labores, el terciopelo carmesí, los inmensos espejos y los reverberos y arañas de cristal cuajadas de luces se reunían y combinaban en deslumbrador y armonioso conjunto.

La bella y distinguida señora de Prendergast lució su admirable voz, haciendo ver toda la flexibilidad de su talento, y sus grandes facultades en piezas de tan diversa índole, como una canción inglesa de Schöndorf, el arrebatado vals *Baccino*, y la romanza del último acto de la *Forza*.

Tambien la señorita de San Martín entonó con sumo donaire y simpática voz unas *habaneras* que gustaron no poco á la concurrencia, así como agradaron tambien en extremo las melodias de piano y *harmonie flute* ejecutadas por las señoras de Henostrova y de Bustillo y por la señorita de Sotomayor. Pero lo que verdaderamente sorprendió por lo inesperado, fué el ver á una señorita, mejor dicho á una niña de unos 16 ó 17 años, desconocida para la generalidad, sentarse al piano con aire sencilló y modesto y tocar desde luego, como los grandes profesores, los aires cubanos, última composición de Ravina. Después se supo que la precoz pianista se llama Mademoiselle Lechelle y que es alumna del Conservatorio de París donde obtuvo el primer premio á la temprana edad de 14 años. Alternando con las piezas musicales de que hemos hablado, se bailaron valsos, polkas y rigodones, y un espléndido *buffet* vino á coronar la fiesta.

A las dos de la madrugada, hora desusada en Deva, empezaron los convidados á abandonar los salones, donde tan leves se habían deslizado las horas, llevando un grato recuerdo de los dueños de la casa y de sus bellas y elegantes hijas.

Segun nos escribe el dueño de la relojería de la calle de las Hileras, el incendio ocurrido en la noche del 24 en su establecimiento le ha ocasionado pérdidas mayores de las que se habia asegurado, pues además de las ropas se quemaron varios relojes de pared y de bolsillo y algunos pendulos de considerable valor, y todos los enseres de la tienda.

El emperador de Austria ha concedido una suma de 160,000 francos á la Academia de ciencias de Viena encargada de publicar los resultados científicos del gran viaje de exploración que acaba de realizar la fragata imperial *Novara*.

Al licenciado D. Antonio María Zurita, establecido en Priego, le ha sido concedida la cruz de epidemias por los servicios que prestó en dicha villa el año 1855.

La *España Médica* estraña que no se haya provisto todavía la plaza de profesor numerario que existe vacante en la casa de socorro del 5.º distrito, siendo así que en otro distrito, que habia otra igualmente, se ha dado al profesor supernumerario que por escalafón le correspondía.

Segun tiene entendido un diario de Santander, el Sr. D. Pedro Salaverria candidato á la diputación á Cortes por el distrito de aquella capital, va á dar un manifiesto esponiendo sus opiniones respecto á las cuestiones de localidad, especialmente de las de Maliaño, estación del ferro-carril y Dársena.

Ha sido encargado interinamente de la dirección del nuevo instituto creado en Cádiz, el Sr. D. Vicente Gomez de Bastamante.

Las cuestiones electorales han dado ocasion en el Puerto de Santa María á acaloradas polémicas sostenidas en la prensa de Cádiz, terminando al fin por un buen acuerdo entre los discutidores que han acabado por esplicar mutuamente sus palabras y alejar toda idea de insulto ó menosprecio, segun lo indican los diarios gaditanos.

La *Independance belge*, en carta de Viena, dice que el archiduque Maximiliano somete su aceptación á las siguientes condiciones: 1.º El voto de la nación mejicana, claramente manifestado. 2.º Apoyo de Francia é Inglaterra.

La municipalidad de Córdoba parece que trata de organizar una compañía de bomberos que atienda con prontitud á la estincion de los incendios. —La de Jaen ha acordado adquirir los aparatos y herramientas necesarias contra incendios.

El 23 tuvo lugar una corrida de toros en Cádiz, corriéndose con tal motivo por la mañana el toro llamado del aguardiente. La entrada para el encierro era á cuatro cuartos, con lo cual está dicho que una multitud de chicos llenaba el redondel. Uno de ellos fué cogido por el toro, muriendo á los pocos momentos en el hospital de la Caridad.

Escriben de Trieste que el yacht de vapor *Fantasia* hacia los preparativos necesarios para salir al mar el 1.º de setiembre. En él se embarcará el príncipe Maximiliano, que después de visitar varios puertos franceses, irá á Biarritz para visitar á los emperadores.

Los embajadores sanamitas pasarán cerca de un mes en Francia, llegando el 5 de setiembre á Marsella en la fragata de vapor *Labrador*, y saliendo de París para el 15 de octubre. El emperador les recibirá en las Tullerías en audiencia solemne.

La dirección del registro de la propiedad, consultada sobre si deberá inscribirse una escritura de venta en la que se comprendan dos fincas gravadas indistintamente con un censo, ha declarado que, considerando que no se trata de una constitucion de censo, sino del traspaso de uno ya constituido; que estos se hallan comprendidos en los artículos 383 y 384 de la ley hipotecaria, por los que se permite la division del censo entre las varias fincas gravadas cuando uno de los interesados lo exige, pero no se les obliga á que lo hagan contra su voluntad; que el art 119 citada en apoyo de la obligacion de dividir el censo, habla taxativamente de las hipotecas que se constituyen, no de censos constituidos; puede inscribirse la escritura de enagenacion de dos fincas gravadas solidariamente con un censo, sin necesidad de la previa division de la carga entre ambas.

De Odessa escriben que cuatro grandes trasportes habian salido el 5 de agosto de aquel puerto con rumbo á Poti, llevando á bordo tropas, artillería y material de guerra, que el gran duque Miguel envía al ejército del Cáucaso. La lucha en esta comarca continúa siendo muy reñida, y para poder seguir la guerra, tienen que reconstituir el ejército del Cáucaso.

El corsario confederado *Florida* continúa cruzando las costas de Inglaterra, habiéndosele visto en las inmediaciones de Liverpool.

Se ha consultado á la dirección del registro de la propiedad, sobre qué ha de hacerse cuando se espiden por los jueces mandamientos de embargo, sin que conste que las fincas pertenecen á la persona á quien se han embargado, ni si están inscritas á su nombre; por lo que, y por no tener los indices concluidos, no es posible estender la anotacion, ni por consiguiente averiguar si existe el último asiento de dominio que ha de trasladarse á los libros nuevos para encabezar el registro particular de aquellas fincas. Y se ha resuelto con fecha 11 de agosto, que antes de devolverse los mandamientos á los jueces, el registrador examine los libros antiguos, y si no encontrase el último asiento de dominio de la finca embargada, considerándola como no inscrita para los efectos legales, estienda, espresando las diligencias hechas, una anotacion preventiva por faltas subsanales, prescindiendo de la traslación del último asiento de dominio con que debia encabezarse el registro particular de la finca embargada, remitiendo el mandamiento al juez para que, á petición de parte ó de oficio, segun fuere el procedimiento, cumpla con las disposiciones de la real orden de 11 de mayo último.

BOLSA.—COTIZ. OFIC. DE HOY 27.

	Ult. pr.	Ult. pr.
Efectos públicos		
Cens. al cen.	53-00	De jun. 2.000 98-75
Id. fin de mes	00-00	De ago. 2.000 104-40
Id. fin de mes	00-00	De julio 2.000 98-60
Id. fin de mes	48-50	De mar. 2.000 101-00
Id. fin de mes	00-00	Obras públic. 98-75
Id. fin de mes	48-50	Canal de I. II. 110-50
Id. fin de mes	37-50	Oblig. del E. 97-50
Id. de 2.º.....	27-45	Banco. Espa. 220-00
Personal.....	24-50	Créd. de Esp. 1.900
Carreter. y socs.		Id. Mob. Esp. 1.900
De abril 4009	99-40	O. de la más. 2.000
De á 2000.....	99-50	Canal Castill. 4.000

(Londres á 90 d. fecha. 50-05)  
(París á 8 dias vista..... 5-21)

### TERCERA EDICION.

Por el correo que sale hoy de Madrid, se comunica al capitán general de Cuba, Sr. Dulce, la aprobacion de todos sus actos en las cuestiones de esclavitud.

El *Diario Español* dice que en el último Consejo de ministros se convino que fuesen tildados como desagradables y combatidos, por consiguiente, por el gabinete y sus funcionarios, muchos candidatos que fueron diputados de la antigua mayoría.

Nosotros estamos en el caso de poder decir que carece absolutamente de fundamento la anterior noticia.

El Sr. Olózaga, á quien acompaña en su viaje el diputado Sr. Sagasta, se ha detenido ayer en Zaragoza, y esta noche, como anuncia *Las Novedades*, llegará á Madrid.

La *Agencia Havas* nos remite hoy el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Berlin 26.

El emperador de Rusia ha enviado á Baden uno de sus ayudantes encargado de una misión extraordinaria.

La retirada del príncipe Constantino del mando de Polonia es inminente.

Fablouski y Lipowicz han sido ahorcados en Viena. Los insurrectos se muestran muy animosos.

Han sido nombrados registradores de la propiedad:

D. Manuel Peña y Gomez, de Granada.

D. Armentgol Agulló, de Sort.

D. Felipe del Puerto y Parra, de Jerez de los Caballeros.

D. Juan Bautista Lobo, de Toledo.

Y D. Juan Manuel de Quintá, de Albalade.

Han fallecido los notarios: D. Francisco Lopez Perez, de Sarría; D. Rafael Honorato, de Herrera; D. Lorenzo Silveira, de la Jara; D. Antonio Laya y Garcia, de Baños; y D. José Garcia Galvez, de Ronda.

Sabemos que el señor ministro de Marina, desecha de premiar la inteligencia y arrojo del capitán del vapor *España* don Benito Carrioste, que en trece días y veinte horas ha hecho la travesía del puerto de la Habana al de Vigo, y con el laudable objeto de estimular á los capitanes de la marina mercante, lo ha propuesto al ministerio de Estado para la cruz de Carlos III. Felicítamos al señor Mata y Alós por este acto que la opinión pública recibirá bien.

El 25 llegó á Cádiz el Sr. Isasa, haciéndose cargo en el mismo día del gobierno civil de aquella provincia.

Han sido separados de sus destinos el director, administrador, secretario, contador y demás empleados del hospicio y establecimientos de beneficencia de Cádiz, contra los cuales se está formando de real orden expediente gubernativo, por el visitador general de establecimientos benéficos que giró una visita hace pocos días.

Per el ministerio de Marina se ha dirigido hoy una importantísima real orden á la junta consultiva de la armada para que teniendo esta en cuenta los buques que hoy poseemos y los que están en construcción, y las necesidades del servicio nacional en España y América, proponga al gobierno un plan completo sobre el número y clase de buques que deben construirse y conservarse. Luego que la junta consultiva de la armada evacue este informe oír el Sr. Mata y Alós á la junta directiva y hasta se propone oír á todos los generales de marina que residan en esta corte en el fin de adoptar un plan de construcciones navales que impida en lo sucesivo que estas queden al capricho de un ministro.

La union de Palencia y Leon por medio del ferro-carril, es ya un hecho consumado. Ayer llegó á Leon la primera locomotora, causando el entusiasmo que es de presumir. El ayuntamiento leonés solemnizó tan fausto acontecimiento con músicas, cohetes y repique de campanas. Al propio tiempo acordó que se estableciesen varios pasos provisionales sobre el rio que facilitasen la llegada de las gentes á la estación, cuyas obras avanzan con actividad suma. El Sr. D. Isidro Llamazares ha dispuesto con motivo del fausto suceso de la llegada de la locomotora á aquella capital, regalar doce camas completas de ropa y demás necesario á la casa de los pobres de aquella ciudad.

Un periódico de oposicion presenta al gobierno rechazando á muchos de los candidatos que los gobernadores han presentado como mas adeptos al cuerpo electoral. Podemos desmentirlo terminantemente. El gobierno tiene designadas las personas que veria con mas gusto representar al país en las Cortes. Lo demás le toca hacerlo únicamente á los electores.

El *Diario Español* dice que no será difícil que se dé una licencia absoluta á nuestro embajador en Paris. Nosotros estamos seguros de que el gobierno no ha pensado ni un momento en privarse de los buenos servicios del Sr. Isturiz.

Hoy recibimos de S. Ildefonso detalles del besamanos que hubo en el Real Sitio con motivo de ser los días de la señora infanta duquesa de Montpensier. SS. AA. recibieron con la amabilidad que tienen de costumbre; y á la recepcion, que estuvo brillantísima, concurrieron, entre otras muchas personas, que no recordamos, el nuncio de S. S., los embajadores de Inglaterra y Portugal, las autoridades del Sitio y las de Segovia, los jefes de la guarnicion, y todos los grandes títulos, jefes de palacio, y demás personas que por su alto rango asistían en tales casos.

SS. AA. manifestaron su agradecimiento con la finura y delicadeza que siempre acostumbra; y tambien, como siempre, solemnizaron tan fausto día, socorriendo prodigamente á los pobres del Real Sitio, y dando otras muchas limosnas particulares á familias honradas y vergonzantes. Por la tarde SS. AA. acompañaron á S. M. á ver correr las fuentes; notándose en el semblante de todas las personas reales la satisfacción y alegría que los prodijera, así la muy notable mejoría de S. M. el rey, como las muestras de respeto que recibía toda la real familia de la inmensa muchedumbre que seguía sus pasos.

Hoy se ha celebrado Consejo de ministros en casa del general D. José de la Concha.

Nuestro corresponsal de Paris, persona como saben nuestros lectores perfectamente entrada, nos asegura del modo mas terminante que no hay ni el mas leve temor de que por la cuestion polaca se altere la paz del mundo. El gobierno de San Petersburgo, segun se nos dice, quiere hacer un esfuerzo extraordinario para acabar de una vez con el movimiento polaco y plantear las mejoras pedidas por las potencias, de modo que para la primavera próxima falten pretestos para iniciar nuevamente la cuestion.

Es completamente falso lo que se ha dicho estos días sobre que el Sr. Escriche, director general de contabilidad en el ministerio de Marina habia presentado su dimision, á causa de las alteraciones hechas en el reglamento del cuerpo administrativo de la armada.

Dice *Las Novedades*: «Personas que se decian bien informadas aseguraban anoche á última hora la caída del ministerio y su reemplazo por otro, que segun unos presidiría el general Serrano, y segun otros el general Lersundi.» Personas recientemente llegadas de

San Ildefonso, y por cierto nada sospechosas de ministerialismo, no ocultan haber oido en elevadas regencias que el gabinete merece la mas completa confianza de la corona; que los rumores de crisis carecen de todo fundamento; y que los ministros pueden tener la completa seguridad de que no hallarán obstáculos fuera del gabinete para llevar á cabo las elecciones generales.

Cartas de Roma dicen que la reina de Nápoles ha vuelto á enfermar, y que los médicos opinan que debe volver de nuevo á Alemania.

Tenemos entendido que el Sr. D. Pedro Alcántara Navasquez, gobernador civil que ha sido de la isla de Cuba, será próximamente nombrado para ocupar un puesto administrativo de importancia.

Parece que los Sres. Olózaga y Sagasta opinan por que los progresistas no se presenten en las próximas elecciones. En cambio nos aseguran que algunos hombres políticos de aquel partido que tienen prebabilidades de triunfar en las elecciones están resueltos á venir al Congreso, creyendo así servir con mas provecho los intereses de su partido.

Se ha conferido el mando de la provincia marítima de Santiago de Cuba al capitán de fragata D. Eduardo Rubión y Rápala.

Durante la segunda semana de agosto ingresaron en la Caja general de depósitos, en metálico, 56.388.621.72; se devolvieron 28.248.398.31, y quedaba una existencia de 1.819.430.243.52. En el mismo período de tiempo ingresaron en papel, 16.825.343.24; se devolvieron 19.436.966 reales 79 céntos; y quedaron existentes 1.811.769.725.81.

La dirección general de la Deuda pública en la *Gaceta* una relacion de las acciones de carreteras de obras públicas de las obligaciones generales del Estado por subvencion de ferro-carriles, y de las de Alar á Santander que han sido amortizadas hasta la fecha de 1.º de agosto por medio de los sorteos públicos celebrados al efecto. Se publica en cumplimiento del acuerdo dictado por la junta de la Deuda en 15 de julio último, para que los tenedores de ellas las presenten inmediatamente al cobro de los capitales que representan; en el concepto de que, como legalmente amortizadas, quedan fuera de circulación y nulos sus cupones posteriores á las fechas de los sorteos respectivos.

Acercas de los consejos que se dan á los progresistas para que se abstengan de acudir á los comicios, dice un periódico que el partido progresista, siguiendo tales inspiraciones, va á dar armas á sus detractores, que al ver abandonar con un pretexto frívolo el terreno legal, dirán, con apariencia de razon, que este partido no libra su triunfo mas que en la perturbacion, y que á pesar de sus continuas protestas, no es ni puede ser un partido de gobierno.

El *Contemporáneo* aplaude la circunstancia de que sea crecidísimo el número de candidatos para la diputación, por ser esto un vehemente indicio de la vida y del movimiento político que reina en el país.

La *España* dice que, cualquiera que sea la resolucion del partido progresista, sus representantes en Madrid han obrado con suma ligereza en la cuestion electoral; porque si se decide por la abstencion, vendrán al Congreso á pesar de ella y de lo resuelto por el comité, los progresistas que tengan asegurado su distrito, y entonces la declaración de *La Iberia* pone en un conflicto al partido que tendrá que declarar escomulgados á los progresistas que hayan cometido la herejía de venir á defender en el Congreso las ideas de la comunión; y si se resuelve á luchar, quedarán reducidos á vanas alaracas todas las manifestaciones y protestas con que ahora se mete tanto ruido.

Parece que la desgracia ocurrida el sábado último en la línea férrea de Cádiz, y de la cual dimos ayer cuenta á nuestros lectores, tuvo lugar porque habiendo oido el empleado víctima de una deplorable circunstancia, algunas voces como de reyeria en otro coche inmediato, salió del que ocupaba para informarse de lo que ocurría, en el instante de llegar el tren al puente: entonces sucedió la desgracia tal como la referimos. El cadáver fué conducido á la última morada con numeroso acompañamiento, en el que figuraban el director y empleados de la línea.

El 25 entró en el puerto de Cartagena la goleta de guerra *Santa Teresa*, procedente de Barcelona y Tarragona, conduciendo marineros para el depósito del arsenal de aquella plaza.

Ha sido aprobado por la dirección general del ramo el proyecto de camino vecinal de Silla á la estación del ferro-carril de Almansa á Valencia, situada en el referido pueblo. Este proyecto obra ya en aquel gobierno de provincia para proceder dentro del mejor plazo posible á la construcción de las obras.

En medio de la mayor animacion se celebraron en Bilbao el 25 las regatas y las cueñas de mar. Por la tarde tuvo lugar la segunda corrida de toros, que fué mejor que la primera, sin que hubiera que lamentar desgracia alguna. Cuñares y el Tato fueron muy aplaudidos por el acierto y aplomo con que trabajaron.

Dice *La España Militar* que si sus informes son ciertos, el donativo que el ejército hará para remediar las calamidades de Manila, corresponderá á los grandes desastres que esta ha sufrido.

El cónsul francés en Barcelona ha sido agraciado por el emperador Napoleón con una encomienda de la legión de honor.

El lunes á eso de las tres de la tarde hubo que lamentar en el pueblo de Rafel Buñol otra desgracia parecida á la de Museros. Parece que estando el polvorista confeccionando algunos fuegos artificiales, se inflamó la pólvora resultado de la explosión heridos dos de los trabajadores, á quienes hubo que administrar en la misma noche el Santo Viático. Dicese que este polvorista es el mismo de Museros. La explosión resistió bastante el edificio, y fué un verdadero milagro que no ocurriese mayor número de desgracias, pues según se asegura, inmediato al sitio del siniestro había gran cantidad de paja.

El día 21 se ahogó una niña de dos años en una de las pilas de los baños de Guardias de Corps. En un momento en que su padre Francisco Lozano, bañero del establecimiento, se desentendió por atender al servicio, quedó abierto uno de los cuartos, y sin duda la niña debió encaramarse por alguna silla á la pila, cayendo dentro. Cuando fueron á buscarla era ya cadáver.

Esta mañana ha sido conducido al hospital de la Princesa un jornalero gallego llamado Hilario Blanco, que se destruyó un pie en el ferro-carril de circunvalación, cerca de Santa María de la Cabeza.

Por reales órdenes de fecha reciente han sido promovidos: al empleo de subintendente militar, el comisario de guerra de primera clase, D. Juan Gonzalo y Hernandez, con destino al distrito de las Provincias Vascongadas; al mismo empleo de subintendente, quedando de supernumerario en el cuerpo administrativo y de secretario del cuartel de Invalidos de Atocha, el comisario de guerra de primera clase, D. Nicolás Pérez Moreno; á comisarios de primera clase, los de segunda, D. Augusto Seguí y García de Lara, con destino al distrito de Cataluña; D. Federico Ravé y Sohan, con destino á la dirección general; D. Estanislao Gomez Landeró, al distrito de Valencia; D. Diego Cueto y Joya, á la intervención general; D. Ignacio Fernandez y Ortega y D. Gil Tapia y Saez, á la dirección general.

El célebre publicista católico Mr. de Montalembert ha pronunciado dos discursos en el congreso católico de Malinas, uno sobre el tema de la Iglesia libre en el Estado libre, y otro sobre la libertad de cultos. En el primero ha dicho que el axioma de la Iglesia libre en el Estado libre es el símbolo de las esperanzas católicas, aunque haya sido la bandera de un hombre considerado como gran culpable. Mr. de Montalembert ha hecho el elogio de la Constitución belga, en su concepto la mejor, la menos imperfecta de todas cuantas existen, y la ha com-

parado á la Constitución francesa dada á un pueblo que en su opinión ha querido llegar á ser el menos libre del mundo.

Todos sus discursos, llenos de gran veneración á la Iglesia y de grande amor á la religión, ha sido una exhortación á los católicos para que entrea por la senda liberal.

«Es preciso, dijo, que los católicos acepten francamente la libertad, la libertad completa, la libertad entera, no la libertad política, sin la libertad religiosa; no la libertad civil, sin la libertad política; delectable hipocresía que consagra la igualdad bajo cualquier amo, sino la libertad con todas las manifestaciones de la vida social.

«Preciso es corregir la democracia por medio de la libertad y conciliar al catolicismo con la democracia; preciso renunciar á una manera absoluta á toda clase de privilegios en favor del catolicismo, y protestar contra toda idea de volver á lo que irrita á la sociedad moderna. Hoy día no es posible un gobierno teocrático. Para poner á cubierto nuestra independencia espiritual, proclamemos altamente la independencia del poder civil, como con tanta frecuencia lo han hecho los obispos de Gas.»

Mr. de Montalembert, ha defendido también la libertad de cultos, no basando sus argumentos en el erróneo principio de que todas las religiones son iguales, inadmisible para los católicos, sino en el de que el Estado no es juez de la verdad. El orador ha defendido que el principio de la libertad de cultos no es antieristiano, y citado los muchos obispos franceses y belgas que participan de su opinión en este punto.

Por real orden de 20 del corriente ha sido promovido al empleo de subintendente militar, con destino á la intervención militar del distrito de las provincias Vascongadas, el comisario de guerra de primera clase, D. Juan Antonio Gonzalo, uno de los jefes mas dignos del cuerpo administrativo del ejército, y que tan buenos servicios ha prestado durante su larga carrera de comisario de guerra, como en la de las armas, de que es procedente.

Los incendios vuelven á estar á la orden del día. Después de los ocurridos ayer y anteayer, tenemos hoy que dar cuenta de otros dos. El uno se declaró esta mañana á la madrugada, no se sabe cómo, en una lonja de ultramarinos de la calle de Fuencarral, núms. 39 y 41, en la cual han ocurrido algunas pérdidas considerables, puesto que casi todas las existencias, bastante abundantes, han quedado inutilizadas. El otro se presentó poco después del medio día, en una heraldilla de la calle de Hortaleza, número 85. Uno y otro quedaron cortados en breve, porque acudieron con mucha rapidez las bombas y los operarios, igualmente que las autoridades.

El incendio ocurrido ayer mañana en la Plaza Mayor, dice un periódico que fué debido á que un dependiente del comercio donde se declaró el fuego, salió temprano, dejando olvidada una luz. Y propósito de incendios, debemos recordar que todavía existen en poder del inspector de vigilancia del distrito de la Audiencia, algunos efectos recogidos en el fuego que tuvo lugar en la calle de San Bartolomé. Sin duda lo ignoran sus dueños, cuando no han acudido á recogerlos.

Entre seis personas curadas de ayer á hoy en la casa de socorro del tercer distrito, se cuenta una señora que sufrió un atropello esta mañana en la calle de la Fé, pero sus lesiones no ofrecen gravedad.

Ya se halla en poder de la autoridad gubernativa el médico Sr. Ruiz Lopez que según se manifestaba en el comunicado que hemos publicado andaba reclamando por varias casas ciertas cantidades abusando del nombre del señor duque de Abrantes. Suponemos que en breve quedará puesto á disposición del juez competente.

El congreso nacional de Malinas ha terminado sus sesiones dando un voto solemne en favor del poder temporal del Papa, inviolable salvaguardia de la libertad de las almas.

Háblase estos días en Madrid de un acontecimiento que está llamado á dar pábulo á la crónica escandalosa por las circunstancias del hecho y del carácter de alguna de las personas que en él han intervenido. Dicese, pero no respondemos de la exactitud, aunque creemos que ya entiende en este asunto el juzgado competente, que hace pocos días se alojaron cierto sujeto con una joven recién llegada de Aranda de Duero, en una casa de la calle de la Aduana; y con objeto de ocultar una falta trataron de cometer un crimen. A cuyo fin se valieron de una persona facultativa. Pero el remedio empleado puso á las puertas de la muerte á la joven, y para eludir la responsabilidad trataron de salir de la corte, cuando lo impidió la justicia, que había tenido conocimiento de estos hechos.

El incendio ocurrido en el seminario conciliar de Córdoba, del que ya dimos cuenta, parece que fué de consideración. El fuego tomó rápidamente proporciones considerables, amenazando destruir el edificio y los que hay contiguos á él. Las autoridades, los trabajadores, las fuerzas del ejército y guardia civil, y los empleados del ferro-carril con las bombas, acudieron á tiempo y trabajaron con decisión hasta dominar el incendio. Las pérdidas ocasionadas por este parece que representan una suma de medio millón de reales.

Para fin de mes llegará á San Petersburgo el emperador de Rusia de su viaje á Nijni-Novogorod. Este viaje tiene en objeto político. Nijni-Novogorod está situado á 1,260 kilómetros de San Petersburgo, es punto de reunión de todo el gran comercio y de todos los grandes propietarios de Rusia meridional que van á dicha ciudad con motivo de las ferias. El emperador ha tenido en Nijni-Novogorod y en todos los pueblos del tránsito una gran ovación.

La Iberia dice que no puede resolver por su propia voluntad si el partido progresista debe tomar ó no parte en las elecciones; y que la premura del tiempo no le ha permitido consultar este asunto con la mayoría del partido, y ha hablado por su cuenta, exponiendo lealmente su parecer, pero hablando solo en su nombre.

Cuenta un periódico de San Sebastian, que hay gentes en aquella ciudad que abusan de tal manera de los huéspedes que reciben en las temporadas de verano, que es imposible tolerar sus ideas de lucro; y al efecto cita el caso ocurrido hace pocos días, de haber llevado en una casa por once camas para una noche y doce chocolates, la friolera de 32 duros.

El Sr. Ros de Olano, marqués de Guadalupe, ha salido de Bilbao, en unión de los diputados generales de Vizcaya, á recorrer el Señorío, antes de dar la vuelta á Madrid, donde deberá llegar de un día á otro.

El ayuntamiento de Granada ha dispuesto que se termine el monumento dedicado á la memoria de Mariana Pineda, así como el establecimiento de gran número de fuentes públicas por toda la población.

Trátase en Sevilla de construir un edificio apropiado, al que se conducirá el agua del pozo conocido con el nombre de Palvero, cuya agua está considerada como hábil y eficaz remedio contra ciertas enfermedades. De esta manera las personas que esten necesitadas de ella no tendrán que ir al mismo pozo, como ahora sucede.

Hace dos ó tres noches fué encontrado el cadáver de un hombre junto á un horno de ladrillos de las inmediaciones de Alcorcon, que sin duda se asfixió por haberse dormido junto á la boca del horno. Créese que el cadáver pertenece á Antonio García trabajador procedente de un pueblo de la provincia de Toledo.

Se asegura que el príncipe Napoleon asistirá á las pruebas comparativas de celeridad de los buques con coraza que están reunidos en Cherburgo.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto con relacion á los capitanes, tenientes y subtenientes de infantería

destinados á provinciales con medio sueldo, que cuando los capitanes tengan que encausarse interinamente de las comandancias de los batallones, disfrutando el medio sueldo, no tendrán derecho á reclamar aumento alguno; que podrán ser nombrados los capitanes, tenientes y subtenientes, fiscales de causas, defensores de reos, vocales de los consejos de guerra, y para otras comisiones análogas que no los separen de los puntos de sus respectivas residencias, prefiriéndose siempre á los que disfruten cuatro quinquetos de sueldo.

Han sido ascendidos á comisarios de guerra de segunda clase los mayores: don Ramon Jimenez Azcarate, con destino al distrito de Aragon; D. Diego Longuet y Ortega, al de Granada; D. Gerónimo Alvarez y Onetti, al de idem; D. Vicente Castañon y Suarez, al de Castilla la Vieja; D. Francisco Moreno y Llaneza, al de las Islas Baleares; D. Juan Conde y Uribarrí, al de Valencia; D. José Aulestia y Lopez al de Castilla la Nueva; D. José Mezquiriz y Galain, á la Intervencion general; y D. José Muñoz y Soriano, al distrito de Aragon.

Segun la estadística que acaba de publicarse, la especie en el Banco de Inglaterra asciende á 15,040,819 libras esterlinas, contra 21,261,115 á que suben los billetes en circulacion.

E la noche ha sido conducido á su última morada el cadáver de la joven y virtuosa señora doña Antonia Silvela, esposa de D. Valeriano Casanueva, é hija del Sr. Silvela, presidente que fué de la sala primera del Supremo tribunal de Justicia. Ayer por la mañana murió en su habitación de Chamberí, á consecuencia de un parto horriblemente laborioso.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,888 fanegas de trigo de 44 á 52 3/4 rs. fanega, quedando por vender sobre 120 fanegas: la cebada de 23 á 31 rs. fanega; y la algarroba á 40.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2 de la noche.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—24 representacion de Mr. Leotard.

CIRCO DE PRICE.—A las 8 1/2 de la noche.—Segunda representacion de la pieza mímico-cómica «La Casa Mágica.» M. Casali desempeñará sus sorprendentes ejercicios en la cuerda baja, ejecutando el «Salto de la mesa» y los ejercicios de «La silla.» Los «Juegos Icaricos» por la familia Dellevanti.

COLECCION DE FIERAS.—Mr. Bernabó las tiene espuestas al público, en la calle de S. Juan, esquina á la Plateria de Martínez, desde las 9 de la mañana á las 9 de la noche.

lieu, dos personas sentadas enfrente de otra en la misma mesa estrecha, y cuya actitud y maneras formaban un singular contraste. La una era un joven de cerca de veinte y ocho años, de dulce y distinguida fisonomía, que apoyado de codos en la mesa y con las manos en la frente, parecía absorto en sus pensamientos, olvidando perfectamente el plato que tenía delante, y que contenía un albróchigo que le habían servido de postre; el otro personaje, por el contrario, pequeño y regordete, de rubicunda faz, empeñábase á fuerza de golpes con el cuchillo y el tenedor en destrozar una pata de gallina. Este hombrecillo, de edad de unos cincuenta años, sofocado por la pantomima culinaria á que se había entregado, estaba de muy mal humor. En fin, cansado de acuchillar el trozo de ave que parecía de cuero en lo dura, cortó un pedazo de pan, y dirigiéndose al ama de la casa que se hallaba sentada delante del mostrador, le dijo:

—Decididamente, señora, le único á que se puede hincar el diente en vuestra casa es al pan.

—Señor mío, respondió esta comprendiendo el apóstrofo, cuando no se está contento en una parte no se va á ella.

—Eso es precisamente lo que yo decía, señora, replicó el gordiflon; solo que lo he dicho demasiado tarde. Pero desconfío, que no me volverán á atrapar mas aquí. He comido por todo masajar dos libras de pan seco. Y sin embargo, se paga un franco y treinta céntimos el cubierto.

—Por ese precio deberíais exigir perdices trufadas, respondió la del mostrador.

—No digo tanto, pero al menos debían dar otra cosa que un bistek de riacoronate y un pedazo de cuero por gallina.

La mujer del mostrador volvióse de espaldas, dejando ver sus hombros de una amplitud y blancura dignas de admiración.

En cuanto á nuestro hombre, continuó comiendo su pedazo de pan, y como él que tenía enfrente se hubiese puesto á mirarle:

—Qué queréis? le dijo; tengo hambre. No soy tan feliz como vos que podeis contentaros con comer de memoria, según parece.

—Caballero, respondió el convidado, tenéis razón, no tengo apetito.

—Habeis hecho bien en comer aquí, joven, replicó el gordiflon. Os han servido una comida soberbia.

—He comido distraído, continuó el convidado, que, sin saber por qué, se sentía

dispuesto á no rechazar las palabras de su singular interlocutor.

—Vamos á ver, dijo el hombrecillo; dejadme que concluya esta corteza, y aceptad un café que tomaremos aquí cerca. Con eso charlaremos un rato.

Tres minutos después los dos parroquianos pagaban su escote, y se levantaban de la mesa para salir.

Luego que llegaron á la calle de Richelieu el hombrecillo dijo á su compañero que estaba empleado en una casa de comercio, y que se llamaba Pantaleon Marcotte.

—Me alegro mucho conoceros, respondió el joven. Me llamo Raimundo, y no tengo profesion alguna.

—Ah! vivis de vuestras rentas? añadió M. Marcotte abriendo la puerta de un café á donde habían llegado. Aquí dan muy buen café, y yo me tomo la libertad de convidaros.

M. Pantaleon Marcotte, que en su cualidad de hombre gordo y vigoroso representaba evidentemente el tipo del fomadador intrépido, pisó tabaco, y se puso á preparar una pipa mayúscula.

Raimundo, para hacerle compañía, se puso á doblar entre sus delicados dedos un cigarrillo que hizo con mucha maestría. El café que les sirvieron de-bia necesariamente reanimar la charla de Pantaleon y dar á su compañero cierta energía. Sin embargo, en los primeros momentos no hicieron mas que observarse mutuamente uno y otro.

—Este es un melancólico, dijo para sí M. Marcotte.

—Este original es el tipo mas acabado del hombre positivo, lleno de franqueza y de irritabilidad, decía para sí Raimundo.

Y ambos bebían y fumaban, dirigiéndose miradas interrogadoras.

—En fin, mi querido señor, exclamó Marcotte, qué diablos os ha sucedido? Supongo que me perm tiris esta pregunta á quema ropa. No es natural que un hombre de vuestra edad y de vuestros modales esté tan abatido por poca cosa. No veais en mi pregunta sino el interés que me habeis inspirado.

—Gracias, respondió Raimundo. La historia de mi vida sería larga de contar. Aunque joven, he vivido ya mucho. Como habeis adivinado, sufro en efecto. Pero dejemos eso á un lado. Me limitaré á confesaros que no teniendo ni estado ni fortuna, me veo en este momento en una posicion bastante embarazosa.

—Qué quisierais hacer? preguntó monsieur Pantaleon Marcotte.

—Obtener un empleo.  
—Teneis protectores?  
—Creí que ibais á preguntarme si tenía instrucción.  
—Bahl replicó Marcotte. Eso sería lo de menos. Teneis alguna proteccion y sobre todo protectoras?  
—Tengo en París lo que se llaman comocimientos en el gran mundo.  
—Entonces cómo diablos no habeis alcanzado ya un buen destino?  
—Porque no lo he pedido; porque no quiero, no puedo aceptar el papel de pretendiente con personas...  
—Personas... qué? dijo Marcotte.  
—Personas iguales á mí.  
—Vos?  
—Caballero, continuó seriamente Raimundo, dignaos creerme por mi palabra.  
—Diabli! mormuró Pantaleon, hasta ese estado habeis venido á parar, mi joven aristócrata?  
—Yo no he caído en el fango, caballero, replicó Raimundo irguiéndose altivamente; me he arruinado, no lo niego, como un loco, pero con honradez.

Pantaleon inclinó su cabeza, y necesitó sorber un poco de café, como para tragar mas fácilmente la confesion que acababan de hacerle.  
Después de algunos instantes de reflexion, creyó deber continuar la conversacion de este modo:  
—No dudo que os hayais arruinado locamente, aunque con honradez, caballero, y aha es p obable que os hayais arruinado con tanta mas facilidad cuanto mas honrade fuéis. Ya veis que con mis maneras rudas y mi carácter irritable, no por eso estoy menos de acuerdo con vos sobre la cuestion de probidad. Si, yo quisiera que ahorcasen á todos los bribones. Me diriais que se necesitarian muchas horcas, no lo niego; pero volvamos á vos. Qué estado quisierais emprender?  
—No lo sé, replicó Raimundo. Un estado que me diese para vivir, aunque fuera muy modestamente, hasta el día...  
—Hasta el día en que volvais á ser...  
—Si señor.  
—Os han prometido que volvereis á ser rico?  
—Si señor.  
—Os lo ha predicho alguna sonámbula?  
—No señor, un muerto.

M. Pantaleon Marcotte dió un salto en su taburete de terciopelo. Al mismo tiempo dió un puñetazo sobre la mesa de mármol, y rompió su pipa.  
—Vamos, dijo, esto no sucede á nadie mas que á mí! Mozel! traed una pipa. Des-

pues de la comida que me ha dado ese demonio de mujer de los hombros de yeso, no me faltaba mas que esto para postres. Siento, señor Raimundo, contradicciones, pero me es imposible tomar por lo serio vuestras últimas palabras.

—Creed, caballero, continuó este, que no encuentro extraño ni malo que dudeis de lo que acabo de afirmaros.

—Bueno, bien, continuamos. Deciais que queréis trabajar hasta que llegue el tiempo de que volvais á ser rico... Eso está muy bien, joven, tanto mas, cuanto que se me figura que seis un dandy que ha pasado la mayor parte de su vida mirando correr el tiempo.

—Precisamente.  
—Entonces, qué estado escogemos? Queréis entrar en una administracion?

—No, sería preciso hacer antesala con los pretendientes.

—Os propondré á mí principal, ó á otro banquero; pero...

—Pero me he arruinado, porque ignoro completamente la contabilidad.

—Sí, entra vosotros, dos y dos deben ser cinco. Queréis dirigiros á un notario para que os admita en su estudio?

—No, dijo Raimundo. Tengo horror á los testamentos, á los contratos de matrimonio, y á todos los actos de la curia.

—Os gustaria escribir para el teatro?  
—No tengo bastante talento para eso.

—De dónde diablos salís? preguntó Pantaleon Marcotte; y quién os ha dicho que se necesita talento para eso?

—A fe mía, que yo lo creia así. Pero no me siento con vocacion para el teatro. Desasiada comedia han hecho conmigo.

—En fin, continuó Marcotte, no queda mas que una cosa, y es tomar un oficio.

—Preferiria eso, dijo Raimundo.  
—A ver vuestras manos?... Son muy finas.

—Ya encallecerán.  
—Esa energia me gusta. Bravo! Sois fuerte?

—Nervioso como un árabe, y sóbrio como él.

—Bueno! pero y vuestras preocupaciones aristocráticas?

—Las he dejado á un lado por cierto tiempo. Quiero vivir con mi trabajo.

—Vos me interesais, joven. Pues bien, escuchadme. Sé de un taller que os gustará. Allí estareis al aire libre. Es un taller donde se trabaja en tierras y se gana en esta reformando el bosque de Vicennes. Pues bien, allí hay grandes talleres. Conozco un sobrestante que no quiere sino buenos trabajadores, y os recibirá. Ade-

DIARIO DE MADRID

**Santos del día 28** — San Agustín, obispo y mártir. — Es día de misa.  
**Cultos.** — Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, donde por la mañana habrá misa cantada, haciendo el panegírico de San Agustín D. Agustín Pedrosa, y por la tarde en los ejercicios de la novena de la Virgen de la Consolación, predicará don Ciriano Cruz. — Se celebrará también a San Agustín con misa mayor, manifiesto y sermón en los conventos de religiosas agustinas de Santa Isabel, Encarnación y Jesús Nazareno. — Continúa la novena de Nuestra Señora del Olvido, en San Francisco, la de Nuestra Señora de la Consolación en Santo Tomás, y la del Sagrado Corazón de María, en San Cayetano.  
**Visita de la corte de María** — Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, ó la del Favor en San Cayetano.  
**Distrito de Palacio** — La inspección de vigilancia ha trasladado la oficina á la calle de Leganitos esquina al callejón; punto céntrico del distrito y un magnífico local.  
**Orden de la plaza** — Servicio para el día 28. — Parada: Arapiles y Baza. — Jefe de día: Señor comandante capitán de Cuena D. Manuel Bascones y Omo, por atrazado. — Visita de hospital: Primer regimiento de ingenieros. — Reconocimiento de provisiones: Coraceros del Príncipe. — El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS

**ELECTUARIO PARA CURAR LAS** Euforiantes, tercianas, cuotidianas y toda clase de fiebres intermitentes. — Este medicamento que viene elaborándose y despachándose con el mejor éxito por los hermanos Collantes en sus respectivas oficinas de farmacia, y habiendo enaginado el D. Vicente la suya de la plazuela del Angel, núm. 7, el año 1861, desde cuya época no ha vuelto á preparar dicho medicamento, se elabora y despacha hoy exclusivamente en la botica de D. Miguel, calle de Valverde, núm. 3.

**COLEGIO ESPAÑOL-FRANCES** Preparatorio para carreras especiales, civiles y militares. — Por la enseñanza de todas las clases, pupilage y asistencia, 20 reales diarios. Se admiten también á 8 reales de pupilage, pagando por trimestres anticipados, y las clases por separado á 40, 60, 80 y 120 rs. cada una de las asignaturas que cursen. Los prospectos y reglamentos se remiten mandando dos sellos de franqueo al director. Calle de Jacometrezo, núm. 2.

**CLASE DE MATEMATICAS.** — LA HAY en la calle de la Madera Alta, 18 y 20, principal izquierda, con un profesor que ha pertenecido á un cuerpo facultativo militar.

LA SEÑORA  
 DOÑA MARÍA GARCÍA CABALLERO,  
 viuda de D. Mariano Zalles,  
 ha fallecido el 26 de agosto de 1863, á las once de la noche.

Los sobrinos, sobrinas políticas, parientes, amigos y testamentarios de dicha señora,  
**Q. E. P. D.**

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle de Jacometrezo, núm. 33, al cementerio de la Sacramental de San Isidro el día 28, á las ocho de la mañana, en lo que recibirán especial favor.

Se suplica el coche.

**SE NECESITA UN BUEN PRACTICANTE** de farmacia para una botica de Ciudad-Real, á quien se le asignará 6 reales diarios, además de la asistencia. Dirigirse en aquel punto á D. Ramon Rives, y en Madrid á los señores Bo, rell hermanos.

LA SEÑORA  
 DOÑA ANGELO GARCIA RUBEL DE  
 TEJADO ha fallecido hoy á las seis de la mañana.

Su esposo, hijos y hermanos ruegan á sus numerosos amigos que la encomienden á Dios, y que sin aguardar invitación especial se sirvan asistir mañana 28, á las ocho de la mañana, á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, calle Ancha de San Bernardo, núm. 70, cuarto segundo de la derecha, al cementerio de la Sacramental de San Martín y San Ildefonso.

**LOS CARITATIVOS.** — UNA FAMILIA desgraciadísima implora la caridad pública. — Ramon Toron, que tiene á su padre en el hospital y en su compañía tres hermanos pequeños de quienes ha sido hasta ahora el único apoyo, se encuentra hoy tan gravemente enfermo, y en tal imposibilidad, por consecuencia, de proporcionar el sustento necesario, que tanto él como sus hermanos habrían sido ya víctimas de la miseria, sin el auxilio de las buenas almas. Los que deseen ejercer una verdadera obra de caridad pueden dirigirse á la calle del Olivar, número 12, cuarto 4.º de la derecha, donde aquellos infelices se hallan recogidos de limosna.

**REGALON UN TINTERO O SE TIRARÁ** el papel al que comprá una bonita caja de viaje, 100 cartas, 100 sobres engomados, lacres, tinta, lapiceros, plumas, perra-plumas, jabon, obleas, cola y polvos, todo 10 rs. Con papel inglés 12 rs. Fino y mas cosas 14 rs. Canto dorado y de lulo, 15, 19 y 24 rs. Principe, 8.

**EL MEDICO CIRUJANO CATALAN** E. D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas, tenidas muchas de ellas por incurables, como la epilepsia, parálisis neurálgias, etc. Recibe en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal, de doce á cuatro.

LA PENINSULAR.

**Venta de fincas de la compañía.** Esta compañía procederá á la venta de las dos primeras casas terminadas, de las seis en construcción, en la ciudad de Alicante, y su calle de Bailen, en la forma que previenen sus Estatutos, á las doce de la mañana del día 6 de setiembre próximo.

La subasta tendrá lugar en Alicante en las oficinas de la subdirección, calle de Argensola, núm. 8, cuarto principal, y en Madrid en la del Sordo, núm. 27, cuarto segundo, á la misma hora.

Los planos, precios y condiciones estarán de manifiesto desde este día en ambos puntos.

Si alguna persona, deseando interesarse en la licitación, quiere tener los planos de fachada y distribución, podrá reclamarlos de la dirección general. Madrid 20 de agosto de 1863. El director general, Pascual Madoz.



**PARA COMPRAR** un buen y barato acudir al gran depósito en las fabricas de Elbar. — Carretas, núm. 27, principal.

DURNAS.

**MEDICO CIRUJANO DENTISTA.** Construye toda clase de piezas artificiales para la boca, por todos los sistemas conocidos, y practica todas las operaciones propias de la especialidad del dentista, á que hace años se halla dedicado. Calle de Carretas, núm. 7, Madrid.

LA UNION.

COMPANIA DE SEGUROS A PRIMA FIJA.

CONTRA INCENDIOS, SOBRE LA VIDA Y MARITIMOS

AUTORIZADA POR REAL DECRETO DE 31 DE DICIEMBRE DE 1856, ESTABLECIDA EN MADRID, FUENCARRAL, 2

CAPITAL SOCIAL, 32.000.000 DE REALES.

CONSEJO DE ADMINISTRACION.

Excmo. Sr. D. Francisco Santa Cruz, propietario, ex-ministro de la Gobernación y de Hacienda, presidente.

Excmo. señor conde de Villanueva de la Barca, senador del reino, vicepresidente.

Sr. D. J. Singher, ex-director general de esta compañía.

DIRECTOR GENERAL: Excmo. é Ilmo. Sr. D. Miguel Oribe.

DIRECTOR ADJUNTO: Sr. D. Miguel Oribe.

RAMO DE INCENDIOS.

LA UNION asegura toda clase de objetos muebles é inmuebles, por una módica cantidad anual, en proporción al riesgo que ofrece cada seguro.

Paga los siniestros al contado ó dentro de los 15 dias siguientes á su arreglo.

Tiene actualmente asegurados 3,825,000,000 de reales de capitales efectivos.

Ha indemnizado por 2,955 incendios ocurridos en los seis años que lleva de existencia, la suma de nueve millones y medio.

Ninguna otra empresa de su clase ofrece mas ventajas y garantías.

SEGUROS MARITIMOS.

Para demostrar el crédito de que goza la compañía por la exactitud con que atiende á la indemnización de los siniestros y averías, bastará decir que los capitales asegurados ascienden á 1,727,000,000 de reales, repartidos en 62,718 riesgos, habiendo importado los premios mas de 29,000,000 de reales.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.

Las operaciones que la compañía se propone desarrollar, comprenden todas las combinaciones que tienen por base la duración de la vida humana.

Las establecidas hasta el presente, son:

1.º SEGURO POR LA VIDA ENTERA, cuyo objeto es legar un capital al fallecimiento del asegurado, en cualquiera época que ocurra.

2.º SEGURO TEMPORAL, cuya diferencia del anterior, es que se limita á un plazo determinado al contratarse.

3.º SEGURO DE CAPITAL DECRECIENTE, aplicable á garantizar por una prima módica las deudas que hayan de pagarse á plazos.

4.º SEGURO DE CAPITAL CRECIENTE, destinado á poner á cubierto las imposiciones anuales de las sociedades mutuas de supervivencia.

5.º RENTAS VITALICIAS INMEDIATAS, que la compañía paga hasta el fallecimiento del rentista, desde el día en que se firma la póliza.

6.º RENTAS VITALICIAS DIFERIDAS, cuyo disfrute no empieza hasta una época convenida al contratarse, durando hasta la muerte del rentista.

Se admiten suscripciones en Madrid, en la dirección general, y en provincias en casa de los representantes de la compañía, quienes facilitarán gratis prospectos y darán cuantas explicaciones se soliciten.

RECUERDO.

D. Manuel María Tobia sigue con su colegio de primera y segunda enseñanza, carreras especiales y clases de adorno, en la plazuela de San Martín, número 3, cuarto segundo.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

En este establecimiento, y con las condiciones que son ya muy conocidas del público, se admiten imposiciones de 4 rs. á 10,000, al interés fijo de 14 por 100 y á interés convencional las que pasen de 10,000 rs.

Oficinas: calle de Atocha, 22, 24 y 26, principal.

Horas de despacho: de nueve de la mañana á dos de la tarde.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—EDITOR D. Estanislao Zuloaga.

más, conozco mucho en Saint-Mandé á la tía Caron, que os dará casa y comida, y os cuidará como hijo suyo. Es una mujer ruda, pero buena como el pan. La tía Caron no admite por huéspedes sino á gente honrada. Cuando necesita dinero va á buscarlo á casa de mi principal, que le ha abierto un crédito. Oh! es una parroquiana que nunca ha faltado á sus compromisos. La tía Caron debe tener cuarenta y cinco años; es viuda, sin hijos, pero tiene un capitalito. Dentro de dos años se retirará de los negocios con seis mil libras de renta. En el boulevard Beaumarchais tiene ya amueblada una casa muy linda; la buena mujer me debió algunos favores; yo fui quien le facilitó un crédito en casa de mi principal, hará de esto unos diez años; yo, quien en esa época le di lecciones de boxear, porque en su situación podía tener que habérselas con algun borracho, y la tía Caron, robusta y ágil, sabe asestar perfectamente tres puñetazos en la cara y otros tres en el pecho antes de que la toquen al pelo de la ropa. Oí afirmar que es la mejor mujer del mundo.

—Ya lo veo, dijo Raimundo. Me desilío por la tía Caron. Si ella sabe boxear, yo manejo el palo á la perfección, y entre los dos podemos conservar el orden en el país. Cuando partimes para Saint-Mandé y Vincennes?

—Queréis que sea mañana? justamente es domingo.

—Corriente, mañana. A qué hora nos vemos?

—A las diez, en la estación del ferrocarril. Teneis vuestro papelotes en regla?

—Ya lo creo, hasta pergaminos si queréis.

—No, esos podéis dejarlos en casa de vuestro notario.

—Feneis razon, contestó Raimundo. Dejamos dormir esos papoles que no sirven de nada cuando no se tiene un cuarto.

—Así es, añadió Pantaleon. Olvidad por ahora vuestro pasado, y no penséis mas que en lo porvenir.

En esto levantáronse los dos amigos para retirarse cada cual á su casa, prometiendo volver á verse sin falta alguna al otro día por la mañana.

—Almorzaremos en casa de la tía Caron, dijo M. Marcotte. Además, tengo que llevarle un recibo de parte de mi cajero, un alemán exacto como un cronómetro.

—Cómo se llama? preguntó Raimundo al acaso.

—Oh! pardiez! es muy conocido, se llama Michel Staub.

—Michel Staub! exclamó Raimundo

bastante conmovido. Pero ese es el cajero del banquero Moisés!

—De quien yo soy el tenedor de libros, caballero, añadió Pantaleon.

—Dadme esos cinco, querido amigo, continuó Raimundo. Mañana llevaréis á almorzar á casa de la tía Caron á un antiguo cliente, al marqués de Bellegarde.

—Vos! dijo admirado M. Marcotte.

Poco despues se separaron, dándose las manos cordial y afectuosamente.

VIII.

Al día siguiente por la mañana, Raimundo, que se había provisto de una blusa azul y de un hongo, fué exacto á la cita que le había dado su nuevo compañero. Este llegó á su vez á la estación de la plaza de la Bastilla, y se apresuró á estrechar la mano del marqués, transformado en obrero. Se convino en que Raimundo se llamaria Raimundo Luis, nacido en Provençe, domiciliado en París hacia diez años, y que había ejercido diversas profesiones, entre otras la de escultor. En efecto, el marqués tenía lo que se llama en términos de taller un talento de aficionado; modelaba con bastante habilidad, y poseía el sentimiento del arte. M. Marcotte se encargaba de lo demás, como dar informes, salir fiador y presentar los papeles que pidieron. Por otra parte, tenía interés en hacer pasar á Raimundo por su primo, y en esta calidad respondía del buen recibimiento que le harían la tía Caron y el sobrestante.

Partieron en un vagon de segunda clase, y al cabo de diez minutos llegaban á la estación de Saint-Mandé, que es en cierto modo una de las puertas del bosque de Vincennes.

El establecimiento de la tía Caron estaba situado en frente de las primeras hayas que miran al Poniente. Era una antigua alquería bastante espaciosa, y rodeada de un prado, aunque pequeño, y había sido transformada en posada para los viajeros que llegaban allí, que no eran pocos. En el piso bajo tenía una sala grande que servía de refectorio á los obreros que estaban de pupilo. Esta sala daba á una espaciosa cocina, notable por su chimenea monumental, por su techo abovedado, y mas que nada, por la limpieza de los utensilios de cobre. Todo relucia en esta pieza esencial de la casa. Podía decirse que el laboratorio de la tía Caron era digno de la buena y bien consolidada reputación de que gozaba la digna mujer.

Cuando llegaron nuestros dos viajeros no había nadie en la posada. Los domin-

Despues, bajando algo la cabeza como para meditar, continuó así:

—Mi querido Sr. Rodriguez, permitidme decirlos que tenéis un defecto, del que un hombre de tanto talento como vos debería procurar corregiros. Os obstináis demasiado en pensar mal de las mujeres, ó mejor dicho, las juzgáis á todas bajo un mismo punto de vista. Verdad es que todas son hijas de Eva; pero la familia es numerosa, y aunque sean hermanas, todas las hijas de Eva no se parecen.

—No discutiré ese punto, sobre todo aquí, replicó Rodriguez. Pero queréis permitirme á mi vez una pregunta muy franca?

—Hablad.

—Creo que estais en este momento bajo la influencia de una admiración algo apasionada. No sé por qué, pero se me figura que buscando bien, concluiré por hallar vuestro ideal.

El Sr. Moisés tomó el brazo de Rodriguez. Lo llevó á una galería que servía de paso, y en aquel momento estaba desierta. Allí, respirando con mas libertad el honrado banquero empezó á decir á su confidente:

—Repito que sois un hombre de mucho talento, Sr. Rodriguez: hasta creo que sois hombre de corazón y capaz de dar un buen consejo, porque tenéis experiencia del mundo. Puedo esplicaros con confianza? Debo ante todo apelar á vuestro honor?

—Puesto que os dignais creer que soy hombre de corazón, replicó este, no veo que necesitéis tomar conmigo tantas precauciones. Hablad, caballero; si tengo inteligencia y alma, tengo tambien honor.

—Pues bien, dijo el banquero con una animación singular, creedme si queréis; burlaos de mí si os parece, pero no puede mas, y necesito decir á alguno la locura de que estoy atacado; yo, hombre de cuarenta años, yo, citado en todas partes por mi firmeza de espíritu y de carácter...

—Vamos, continuó Rodriguez, decidme de una vez que estais enamorado.

—Sí, pero cómo? Hasta qué extremo?...

—Pardiez! de Mad. de Sablinville.

—No señor.

—Oh! entonces de Mad. de Castellan, la de los hombros magníficos...

—No, no, tampoco, respondió Moisés estrechando los puños; no, Dios mio, no!

—Ah! replicó Rodriguez en tono mas serio: queda un ángel, la señorita Lucy.

—Sí, respondió Moisés vencido. Sí, acabais de decirlo: queda un ángel. No he

hecho mas que entreverla, y estoy loco por ella. Ya sabéis mi secreto, caballero.

—Creed que e-e secreto será bien guardado; y si puedo secundaros en vuestros pasos...

—Sí, dijo vivamente el honrado banquero. Me habeis asegurado que no estabais intimidad con esas damas; pero en fin, las conocéis lo bastante, ¿no es cierto? —para poder serme útil cerca de ellas.

—Haré cuanto esté de mi parte, y puesto que estais decidido, y el casamiento no es asusta...

—Ah! Sr. Rodriguez, daría la mitad de mi fortuna por casarme con Lucy.

A estas palabras tan claras, tan inesperadas, sintió Rodriguez una especie de sacudimiento eléctrico en todo su sistema nervioso. Miró á hurtadillas á Moisés, y le admiró la emoción que revelaba aquel rostro, ordinariamente tranquilo y severo. Creyó que no debía prolongar por mas tiempo la conversacion sobre un asunto tan delicado, y alargando la mano al banquero le repitió que estaba enteramente á sus órdenes.

Citáronse para el día siguiente á fin de entenderse bien en una negociacion que debía tener tales resultados.

El Sr. Moisés, procurando distraerse un poco, volvió á entrar en las habitaciones que estaban llenas de gente. El señor Rodriguez salió por una puertecilla que daba á la antesala, despues de haber tomado su baston y su sombrero, y se dirigió hácia la escalera, riendo socarronamente y diciendo para sí:

—No querian que diese mas que un millon, y ahora... bien, dará dos!

VII.

Se ha escrito una obra fisiológica muy espiritual sobre las mil y una maneras de comer en París.

Sería inútil volver á hablar sobre ese asunto que ha servido de texto á tantas observaciones, á tantas escenas cómicas, y tambien á tantos tratados juiciosos.

El lector nos seguirá hoy, pues, sin transición, á una sociedad menos brillante que la de que hemos hablado en el capítulo anterior. Tambien esperamos que consentirá en comer mucho menos bien que en la brillante mesa redonda de madame de Aigrefeuille.

En una de las tardes bastante frescas de fines de setiembre, á eso de las siete, en el momento en que todos los candelabros de gas empezaban á proyectar su viva luz, podía notarse en uno de los restaurants á precio fijo del barrio de Riche-